



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
22 DE NOVIEMBRE DE 2022

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez en el programa “Conexión NV Análisis y Entrevista” conducido por Jorge Malpica y transmitido por 99.7 FM en Veracruz Capital, Boca del Río y Coatzacoalcos, Veracruz. Tema: Acuerdos Conclusivos y Boletín. (16/11/2022)

[Escucha](#)

[Falta de citas en el SAT frena bajas del RFC: Prodecon](#)

[La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente](#) (Prodecon) advirtió que la falta de citas para acudir a las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) frena la cancelación de personas físicas y morales del Registro Federal de Contribuyentes (RFC).

Para realizar [una baja del RFC](#), los contribuyentes deben acudir a las oficinas del SAT para tramitar el aviso de cancelación al RFC por liquidación total, cese de operaciones o fusiones, de acuerdo con un artículo de Reforma.

De acuerdo con el análisis “Problemática que enfrentan los gobernados ante la falta de citas para acudir al SAT”, de la Prodecon, [la falta de citas](#) ocasiona que los contribuyentes no puedan cumplir con el trámite y aunque ya no operen deban seguir con el pago de impuestos o recibir una multa de hasta 38 mil 700 pesos.

Asimismo, expone que, si los contribuyentes están obligados a presentar el aviso de [cancelación en el RFC](#), la autoridad fiscal debe proporcionar asistencia y facilidades para obtener una cita.

Adicionalmente explica que, en ejercicio de sus atribuciones, ha tenido conocimiento de que los contribuyentes no pueden agendar una cita en la página del fisco por falta de disponibilidad al momento de seleccionar fecha y hora.

Ante la imposibilidad de agendar la cita, los contribuyentes tienen que acceder a la “Fila Virtual”, donde se les asigna un turno para que se les informe cuando haya disponibilidad.

Sugerencias de la Prodecon ante falta citas en el SAT

La Prodecon hizo las siguientes sugerencias a la autoridad fiscal:

Instrumentar facilidades para que los gobernados personas físicas que soliciten inscribirse en el RFC y no tengan actividad económica o aquellas que presten un servicio personal subordinado (salarios), puedan acceder, sin contratiempos, a la obtención de una cita, en comparación con los que llevan a cabo actividades empresariales.

Con la finalidad de no saturar el servicio de citas para la generación o renovación del certificado de e.firma, modificar la regla 2.2.14. y la ficha de trámite 313/CFF del Anexo 1-A, ambos de la RMF para 2022, en el sentido de extender de uno a dos años el periodo de renovación del certificado de e.firma, previos a la presentación de su solicitud, a través de la aplicación SAT ID.

Brindar la asistencia y facilidades que se requieran para la generación pronta de citas por lo que hace a la presentación del aviso de cancelación en el RFC por liquidación total del activo, por cese total de operaciones o por fusión de sociedades.



[Los organismos financieros internacionales](#)

PRODECON HACE una tarea importante con su gestión de conciliación y acuerdos entre causantes y el Fisco Federal. El último dato que proporcionó la entidad habla de más de 27 mil millones de pesos que durante este año se han captado vía impuestos que se le debían a la autoridad recaudadora mediante acuerdos conclusivos.

[Bloquea el SAT bajas del RFC – Luces del Siglo](#)

CIUDAD DE MÉXICO.- La falta de citas para acudir a las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) frena la cancelación de personas físicas y morales del Registro Federal de Contribuyentes (RFC), advierte la Prodecon.

[Invita Prodecon a contribuyentes a asesorarse en facturación 4.0](#)

- Los contribuyentes aún no logran familiarizarse con la reforma fiscal 2022 que incluye la modalidad 4.0 para la emisión de facturas y comprobantes fiscales de ingresos (CFDIs), señaló la titular de la delegación de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), Alondra Becerril Hinojosa.

La funcionaria dijo que la dependencia a su cargo continúa asesorando y capacitando a los contribuyentes en el manejo de la modalidad, con el objetivo de que sepan cómo funciona, no cometan errores en su emisión, y si los cometen, cómo corregirlos de manera oportuna para evitar amonestaciones o multas del SAT.

Refirió que aunque la facturación 4.0 entró en vigor el 1 de enero de 2022, su uso aún no es obligatorio, pues el SAT ha aceptado dar varias prórrogas a lo largo del año.

La última prórroga fue anunciada para el 31 de marzo de 2023, pero Alondra Becerril señaló que esto no significa que la nueva facturación no esté vigente.

Nueva versión

Muchos contribuyentes ya la están utilizando, y para los que mantienen la versión 3.0, recomendó empezar a explorar la nueva versión, con el propósito de que se familiaricen y estén listos para cumplirla a partir de que sea obligatoria. Detalló que los artículos 29 y 29-A del Código Fiscal son los que regulan la nueva facturación y en estos se pueden conocer los requisitos que tanto los CFDIs como las facturas deben cumplir en su llenado y los motivos y mecanismos para su correcta cancelación, en caso de ser necesario.



[Restricción fiscal, ¿solución para la inflación?](#)

El Fondo Monetario Internacional aseveró que la restricción fiscal podría ser una solución para que disminuir los niveles de inflación en el mundo.

elContribuyente

[Cómo funciona el límite de depósitos en efectivo si tengo varias cuentas bancarias](#)

Los bancos tienen la obligación de proporcionar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) la información de los [depósitos en efectivo](#) de los cuentahabientes cuando acumulan más de 15,000 pesos. Esto lo establece el artículo 55, fracción IV, de la Ley del Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR).

elContribuyente

[Aumenta 30% anual recaudación de ISR de personas morales](#)

La recaudación de [Impuesto sobre la Renta \(ISR\)](#) a las ganancias de las personas morales dejó un total de 831,000 millones de pesos, al cierre de septiembre; esto representó un incremento anual de 30.6%, de acuerdo con datos del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

elContribuyente

[¿Qué impacto tendrá el aumento en las cuotas patronales para las Afore en 2023?](#)

El pasado 16 de diciembre se publicaron en el Diario Oficial de la Federación reformas a diversos artículos de la Ley del Seguro Social (LSS) y un artículo de [la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro \(LSAR\)](#), relativas al sistema de pensiones enfocadas a incrementar las aportaciones patronales, reducir el requisito de semanas cotizadas, elevar el monto de la pensión garantizada y disminuir las comisiones cobradas por las Administradoras (Afore).

infobae

[Por qué a la oposición le preocupa que el gobierno federal tome dinero de afores y cuentas de Infonavit](#)

La reforma a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, que recientemente recibió el Senado desde la Cámara de Diputados, “representa un atentado en contra del ahorro de millones de familias mexicanas y pone en riesgo el futuro financiero de los hogares”, alertó la senadora Claudia Edith Anaya Mota.

FISCALIA

[¿Estás teniendo pérdidas en la bolsa? Conoce sus efectos fiscales](#)

Desde inicio al año a la fecha, el Índice De Precios y Cotizaciones (S&P/BMV IPC) presenta una pérdida de 2.47%; paralelamente, el índice de S&P 500 presenta una pérdida de 16.01%. En ese sentido, es probable que los contribuyentes presenten una pérdida por enajenación de acciones cotizadas en una bolsa de valores.

FISCALIA

[Cuáles CFDI pueden cancelarse sin aceptación del receptor](#)

El mecanismo para la cancelación de un Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) consiste, grosso modo, en solicitar la aceptación del receptor del documento para que este sea cancelado.

FISCALIA

[Validar la “situación fiscal” del contribuyente para e.firma ¿Qué alcance tiene?](#)

El quinto párrafo del Artículo 17- D del Código Fiscal de la Federación (CFF), establece que, para la creación de la firma electrónica, la autoridad fiscal validará la información relacionada con la identidad, domicilio y, en su caso, sobre 'la situación fiscal' del solicitante. Asimismo, prevé que dicha autoridad podrá establecer los documentos y procedimientos para validar la información proporcionada por los contribuyentes.

FISCALIA

[Modificación a diversos decretos de comercio exterior](#)

Con fecha 18 de noviembre de 2022, se publica en la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación (DOF), el Decreto por el que se modifica la Tarifa de la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación, el Decreto para el apoyo de la competitividad de la industria automotriz terminal y el impulso al desarrollo del mercado interno de automóviles, el Decreto para el Fomento de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación, el Decreto por el que se establece el impuesto general de importación para la región fronteriza y la franja fronteriza norte, el Decreto de la zona libre de Chetumal, el Decreto por el que se establecen diversos Programas de Promoción Sectorial, el Decreto por el que se regula la importación definitiva de vehículos usados y los diversos por los que se establecen aranceles-cupo.

FISCALIA

[Exención de arancel de importación a diversas mercancía básicas](#)

Con fecha 18 de noviembre de 2022, se publica en la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación (DOF), el Decreto por el que se exenta el pago de arancel de importación a las mercancías que se indican.

EL UNIVERSAL

[¿Para generar el nuevo recibo de nómina se necesita el código postal del empleado? Esto dice el SAT](#)

Si bien la emisión del complemento de los recibos de nómina bajo las nuevas reglas de facturación electrónica será obligatoria a partir de abril del 2023, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer que los patrones tienen tres opciones para generarlos.

EL HERALDO DE CHIHUAHUA

[¿Pensabas ir al SAT a sacar tu constancia de situación fiscal? Podrías tardar hasta 40 minutos en la fila](#)

Hasta este martes, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ubicado en Chihuahua, registra filas con tiempos de espera de entre 30 y 40 minutos para la solicitud de la constancia de situación fiscal.



[SAT: ¿a quienes afecta hacer depósitos en efectivo mayores a \\$15 mil?](#)

Los contribuyentes del Servicio de Administración Tributaria (SAT) deben cumplir en tiempo y forma con las obligaciones fiscales que adquieren por el simple motivo de desarrollar una actividad económica y percibir ingresos por ello. Pero los deberes no terminan allí y hasta los bancos tienen que obedecer las indicaciones de la dependencia recaudadora de impuestos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reportando los depósitos en efectivo de los cuentahabientes cuando superen el límite de 15 mil pesos al mes.



[5 dudas más comunes sobre tu aguinaldo 2022, ya casi lo entregan](#)

Con la época decembrina a la vuelta de la esquina, también llega el pago de aguinaldo, esta prestación obligatoria para los trabajadores formales, de acuerdo al artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo, y en México se da a todo empleado que tenga una relación laboral con un patrón o empresa y se debe liquidar antes del 20 de diciembre.

Bloomberg Línea

[SAT fiscalizará 15 mil comercios en Guatemala por época navideña y de fin de año](#)

Guatemala — Autoridades de la SAT presentaron las acciones de fiscalización que se están realizando para verificar el correcto cumplimiento de las obligaciones tributarias de los contribuyentes en la época de fin de año.



[La OCDE eleva el crecimiento de México en 2022; de 2.1 a 2.5 por ciento](#)

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) elevó hoy el pronóstico de crecimiento de la economía mexicana en 2022 hasta el 2.5 por ciento, cuatro décimas más que su anterior previsión del mes de septiembre.



[Aldo Eliud Juárez: Felicidades a la Obra Maestra del SAT](#)

Estimados lectores, aprovechamos el espacio para mandar una felicitación a la obra maestra del SAT, por sus 20 años y porque se ha convertido en la pieza clave para el incremento en la recaudación, pero no hablamos de la ex Titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT) Raquel Buenrostro ahora Secretaria de Economía, sino del Comprobante Fiscal Digital por Internet mejor conocido por siglas de “CFDI”, que a partir de este 2023 entra en vigor la versión 4.0.



[Reforma fiscal para 2025](#)

Incluir una reforma tributaria durante una campaña política siempre resultará contraproducente para ganar votos. Es por ello que generalmente las reformas fiscales son propuestas por un gobierno durante los primeros dos años de su mandato, pues es cuando cuenta con mayor capital político para hacerlo.



¿Cómo saber si tengo saldo a favor o en contra en el SAT?

Así como cada año llevamos a cabo nuestra declaración de impuestos de manera exacta y a tiempo, de la misma manera tenemos todo el derecho de exigir la devolución de los mismos al Servicio de Administración Tributaria (SAT). a través del saldo a favor.

NOTAS PENSIONES

elContribuyente

[¿Qué impacto tendrá el aumento en las cuotas patronales para las Afore en 2023?](#)

El pasado 16 de diciembre se publicaron en el Diario Oficial de la Federación reformas a diversos artículos de la Ley del Seguro Social (LSS) y un artículo de [la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro \(LSAR\)](#), relativas al sistema de pensiones enfocadas a incrementar las aportaciones patronales, reducir el requisito de semanas cotizadas, elevar el monto de la pensión garantizada y disminuir las comisiones cobradas por las Administradoras (Afore).



[El PIB de México crecerá 0.9 por ciento para 2023, asegura Credit Suisse](#)

Para el próximo año estimó un déficit fiscal del 3,9% del PIB y un déficit primario del 0.4 por ciento del PIB, que sería el mayor desde 2015. Advirtió que los retos fiscales pueden seguir creciendo con el tiempo, dado el descenso de los fondos de estabilización, las expectativas de bajo crecimiento del PIB y el aumento de los pasivos financieros y de pensiones.



[Los trabajadores en el centro del sistema de pensiones](#)

Hace unos días tuvo lugar en el [Centro Banamex](#) un cónclave de participantes en el sector de las pensiones. Las autoridades del sector, representadas por Iván Vela, presidente de la [Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro \(CONSAR\)](#), el sector privado, con Bernardo González Rosas al frente de la [Asociación Mexicana de Fondos para el Retiro \(AMAFORE\)](#) y el sector laboral con la presencia de Luisa María Alcalde, tuvieron dos días de conversaciones trascendentes sobre este sector clave para el país.



[Habrá en México más inflación, tasas de interés elevadas y bajo crecimiento: OECD](#)

Señala que la política fiscal aplicada en México “se mantiene prudente” y que continúa priorizando algunos programas sociales, particularmente en las pensiones no contributivas, y en proyectos de infraestructura “prioritarios” en el Sur del país.

[¿Cuánto nos costará la marcha de AMLO?](#)

Por si fuera poco, los maestros ya se enteraron que el 'Rey del Cash' ahora va por sus pensiones del ISSSTE y el IMSS para seguirlo despilfarrando en mantener programas sociales y proyectos que caminan al despeñadero. Ya es vox populi que el próximo año el gobierno federal podrá echar mano de las pensiones de los trabajadores y ahorros para la vivienda si disminuyen sus ingresos o para poder cubrir lo proyectado en el presupuesto. ¿Qué significa? Que harán lo mismo que los gobiernos ratones de Veracruz hicieron con el IPE. Gastarse el dinero de las pensiones para cubrir los huecos que dejan la ineptitud y la corrupción. Es cuestión de tiempo.



[Llama Lucy Meza a ejecutivo y legislativo a conciliar presupuesto 2023](#)

“Las confrontaciones políticas entre Poderes nunca han dejado nada bueno para los morelenses”, sentenció la Senadora de Morena Lucía Meza Guzmán, al llamar al Ejecutivo Estatal, a las y los diputados locales a dialogar, conciliar y construir acuerdo en torno al Paquete Presupuestal del 2023. “Por encima de cualquier interés, primero debe estar Morelos”



[Presupuesto 2023 con mayor capacidad para obra pública municipal: Bedolla](#)

En la propuesta de presupuesto que entregó el Ejecutivo estatal al Congreso local, se contempla una bolsa de 2 mil 619 millones de pesos más para los municipios, lo que significa un aumento de 18 por ciento con relación a lo destinado en 2022.

El Sol de Zamora

[Presupuesto de Egresos 2023 tendrá un enfoque municipal: Ramírez Bedolla](#)

Como parte del Presupuesto de Egresos 2023 se contempló una bolsa de dos mil 619 millones de pesos para los municipios, lo que implica un aumento del 18 por ciento con relación a lo que se otorgó en el 2022.

infobae

[Cuál es la condición de la oposición para votar a favor de la Reforma Electoral, según Ignacio Mier](#)

Respetando la Constitución, vamos a garantizar que los partidos políticos tengan menos recursos y que en el INE se gaste menos. Vamos a quitarles de su presupuesto con ahorros, con austeridad, con empatía con el pueblo de México les vamos a reducir su gasto de operación, para que no sea un gasto que lastime la economía de los mexicanos”, sentenció Mier.



[El doble filo del presupuesto en seguridad](#)

Ante la ola de inseguridad por la que atraviesa México, el clamor general de gobiernos municipales y estatales con la Federación es el de más presupuesto para pacificar sus regiones.



[Pymes requieren apoyo para impulsar empleo: CEESP](#)

Las Pequeñas y Medianas Empresas son las principales responsables de dar y mantener empleo en el país, por lo que necesitan de políticas públicas que las ayuden a crecer y permanecer en el mercado, dado que, en últimas cerraron sus puertas alrededor de 400,000 de ellas, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).



[Estrategia de trámites ante la SE por la nueva TIGIE](#)

La Secretaría de Economía (SE) ha implementado la “Estrategia para la operación de la implementación de la Séptima Enmienda de la Tarifa de los impuestos generales de importación y de exportación (TIGIE)” que deben tomar en cuenta quienes realicen trámites de comercio exterior ante esta dependencia para que no se vean afectadas sus operaciones.



[Los mercados estiman que México recortará las tasas antes que EU](#)

Los inversionistas de México están aceptando lo que durante muchos años habría sido un duro golpe para el peso: el comienzo de un ciclo de reducción de tasas de interés antes que Estados Unidos.



[Inflación frena ventas minoristas en septiembre, incluyendo consumo de alimentos](#)

Las ventas minoristas cayeron por segundo mes consecutivo durante septiembre, mientras las ventas al por mayor en México lo hicieron por cuarto mes al hilo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



[Mercado Pago mete bitcoin y ethereum a su cartera](#)

En medio de la volatilidad que vive el mercado de las criptomonedas, Mercado Pago lanzó en México una nueva función para que sus clientes compren bitcoin y ethereum.



[OCDE eleva cuatro décimas crecimiento de México en 2022, hasta 2.5%](#)

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) elevó este martes el pronóstico de crecimiento de la economía de México en 2022 hasta el 2.5 por ciento, cuatro décimas más que su anterior previsión del mes de septiembre.



[El Buen Fin le dio a este marketplace el mejor día de ventas de su historia](#)

Fue en el primer día del Buen Fin cuando el marketplace Mercado Libre registró el mejor día de su historia en ventas.



[FTX tiene 1,240 mdd en caja antes de audiencia por quiebra](#)

FTX tiene un saldo total de efectivo de 1,240 millones de dólares, según un documento de los asesores de la reestructuración de la bolsa de criptomonedas en quiebra, que se presentó ante de una audiencia del martes por la bancarrota en Estados Unidos.



[Empresas mexicanas podrían recurrir a más escisiones para aumentar su valor de mercado](#)

Empresas mexicanas están escindiéndose de los negocios de deportes, juegos de azar y torres de telefonía móvil en un intento de reanimar los precios de las acciones y es probable que haya más operaciones de este tipo en los próximos meses.



[Inflación general en México se habría seguido moderando; subyacente continuaría creciendo: sondeo](#)

La inflación general de México se habría moderado en la primera mitad de noviembre por quinta quincena consecutiva, aunque continuaría muy encima de la meta oficial, mostró el martes un sondeo de Reuters, manteniendo intactas las expectativas de que el banco central tendrá que seguir subiendo su tasa clave.



[Inversión Extranjera Directa aumentó 29.5 % de enero a septiembre: Economía](#)

La economía mexicana captó un récord de 32 mil 147,4 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED) en los primeros tres trimestres de 2022, un aumento de 29,5 % frente al mismo periodo de 2021, informó este martes la Secretaría de Economía (SE).



[La OCDE eleva el crecimiento de México en 2022; de 2.1 a 2.5 por ciento](#)

La organización proyectó que la tasa de interés alcanzará el 10.75 % para el primer trimestre de 2023.



[México solicita un préstamo de 600 mdd al Banco Interamericano de Desarrollo para programas sociales](#)

El gobierno de México solicitó al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) un préstamo por 600 millones de dólares para inversiones sociales en la política laboral, con lo que suma cinco solicitudes de crédito pendientes.



[México atrajo 32 mil mdd de inversión extranjera directa de enero a septiembre, un aumento de 29.5% interanual](#)

De enero a septiembre, México acumuló 32 mil 147.4 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), lo que representa un aumento de 29.5% en comparación con el mismo periodo del año pasado, informó la Secretaría de Economía.

EL UNIVERSAL

[¿Cuál es el papel de las mujeres en la economía mexicana?](#)

La participación de la mujer en distintos ámbitos y sectores de la economía mexicana ha estado presente por décadas en nuestro país; sin embargo, comienza a tomar mayor relevancia en la actualidad, convirtiéndose en una pieza que transforma.



[Banxico recortará su tasa de interés antes que la Fed, estiman analistas](#)

Los inversionistas de México están aceptando lo que durante muchos años habría sido un duro golpe para el peso: el comienzo de un ciclo de reducción de [tasas de interés](#) antes que Estados Unidos.



[El PIB de México crecerá 0.9 por ciento para 2023, asegura Credit Suisse](#)

Credit Suisse prevé que la economía de México registre un crecimiento de 0.9 por ciento para 2023, con efectos por el alza de tasas de interés y una menor generación de empleos.



[El Buen Fin en la CDMX fue un éxito, la Canaco prevé que se rebase la expectativa de derrama económica](#)

[El Buen Fin 2022](#) fue una jornada exitosa para los negocios de la capital, así lo aseguró José de Jesús Rodríguez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la CDMX (CANACO), en entrevista en la señal de televisión de El Heraldo Media Group.



[AMLO descalifica al BID tras perder contienda Gerardo Esquivel](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador descalificó al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) tras la elección el domingo del brasileño Ilan Goldfajn como nuevo jefe de la institución, una contienda en la que participó el subgobernador de Banxico y bateador emergente, Gerardo Esquivel.

El Sol de México

[OCDE eleva crecimiento de economía mexicana en 2022; de 2.1 a 2.5%](#)

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) elevó hoy el pronóstico de crecimiento de la economía mexicana en 2022 hasta el 2,5 por ciento, cuatro décimas más que su anterior previsión del mes de septiembre.

El Sol de México

[IED avanza 29.5% en tercer trimestre del 2022; aún está por debajo del nivel prepandemia](#)

La Inversión Extranjera Directa creció 29.5 por ciento en el tercer trimestre del 2022 y en comparación con el mismo periodo del 2021, de acuerdo con las cifras preliminares que difundió la [Secretaría de Economía](#) durante la noche del lunes.



[Banxico debe seguir subiendo la tasa para llevar inflación al objetivo: OCDE](#)

La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos sugiere al Banco de México seguir subiendo la tasa para terminar de anclar las expectativas de inflación que ayudarán a desacelerar la presión inflacionaria.

REFORMA

[Buscan más escisiones en BMV para reanimar valor de mercado](#)

Empresas listadas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) están escindiéndose de los negocios de deportes, juegos de azar y torres de telefonía móvil en un intento de reanimar los precios de las acciones y es probable que haya más operaciones de este tipo en los próximos meses.



[En el BID, sólo farsas y apoyo a grupos de poder: AMLO](#)

Ciudad de México. La forma en que se eligió al nuevo director del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) sólo revela que en estos organismos se mantienen las mismas prácticas para prolongar las políticas neoliberales en la región auspiciadas por el gobierno de Estados Unidos, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. La inconformidad de México obedece a que estas instancias en vez de alentar la cooperación para el desarrollo mantienen la simulación y apoyo a grupos privilegiados.



[Cumbre de Alianza del Pacífico se realizará en Perú en diciembre tras suspensión en México](#)

La cumbre presidencial de la Alianza del Pacífico se realizará en Lima en diciembre, dijo el martes dos fuentes de la cancillería peruana, tras la suspensión de la cita en México por no contar con la presencia del presidente Pedro Castillo.

[No admitimos presiones para introducir maíz transgénico al consumo humano: AMLO](#)

El gobierno mexicano no admitirá presiones de otros países para introducir el maíz amarillo, como producto transgénico, para consumo humano, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. Al referirse a las presiones ejercidas por senadores estadounidenses para que México abra este mercado para consumo humano, dijo que les debe quedar claro que las políticas mexicanas se definen en el país.



[Si México avanza en el Mundial, empresas realizarán actividades extra](#)

Si la Selección Nacional de México avanza a las siguientes etapas clasificatorias del mundial, es decir, 8vos, 4tos de final, semifinal o final, el 79% de 350 empresas del país aseguró que realizará actividades extra, reveló la “Encuesta Mundialista” elaborada por la consultora de Capital Humano, Mercer.

FISCALIA

[Oferta de trabajo en mismas condiciones a trabajador lesionado](#)

Si un trabajador es despedido por no poder desempeñar su empleo con motivo de una lesión sufrida en el desarrollo de sus labores, el ofrecimiento de regresar en las mismas condiciones en que lo venía realizando debe calificarse de mala fe, al no considerar sus nuevas capacidades.



[Marcha de AMLO busca mostrar músculo y recuperar el "día del presidente"](#)

La convocatoria del presidente Andrés Manuel López Obrador para marchar con motivo de sus cuatro años de gobierno no solo tiene como propósito mostrar el apoyo ciudadano que tiene su administración en la recta final, también busca “minimizar” la imagen de la oposición aglutinada, recuperar el espacio público, defender el proyecto político de la llamada "cuarta transformación" y de paso revivir el llamado “día del presidente”.



[No es por la reforma electoral: estas son las 16 razones de AMLO para marchar](#)

A cinco días de que se realice la marcha con motivo del cuarto año de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador aclaró que la convocatoria a su movilización no tiene como propósito defender la reforma electoral y dio una lista de 15 razones por las que saldrá a recorrer los 4.5 kilómetros que separan el Ángel de la Independencia del Zócalo de la Ciudad de México.

[Cumbre de la Alianza del Pacífico se cancela; AMLO propone realizarla en Perú](#)

La XVII Cumbre de la Alianza del Pacífico, que se realizaría entre el 23 y 25 de noviembre, fue cancelada. El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el encuentro no se realizará esta semana en México, aunque propuso que se realice en diciembre próximo, pero en Perú.

Forbes^{MÉXICO}

[Presidente de Chile llega al país en su primera visita oficial](#)

El presidente de Chile, Gabriel Boric, viaja este martes a México en su primer viaje oficial desde que asumió el cargo el pasado marzo y donde se reunirá con su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador.

Forbes^{MÉXICO}

[Ojalá que el BID le cumpla a Argentina por avalar a directivo brasileño: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este martes que es escéptico de las fórmulas de los organismos financieros internacionales como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que ha optado por seguir con más de lo mismo tras la elección del brasileño, Ilan Goldfajn, como su presidente.



[Mexicanos en EU marcharán a favor de AMLO y la reforma electoral](#)

Un grupo de mexicanos que radican en Estados Unidos marcharán con el presidente Andrés Manuel López Obrador, desde el extranjero, para manifestarle su respaldo a la autodenominada Cuarta Transformación y, en especial, a la reforma electoral.



[Pesadilla: Por qué se llama así la nueva variante de Covid-19; síntomas](#)

En los últimos días, “Pesadilla” se ha posicionado como una nueva variante de COVID-19 que causa revuelo por su nombre, aunque en realidad, se trata de una mutación de ómicron.



[IMSS destaca atención a 25 millones de hombres a través de PrevenIMSS](#)

Al corte del mes de septiembre de 2022, el IMSS contabiliza la atención a más de 25 millones 9 mil 104 derechohabientes varones, de los cuales 19 millones 784 mil 104 son pacientes que tienen una enfermedad y acuden a control de su padecimiento; mientras que 5 millones 225 mil derechohabientes fueron de primera vez.



[La primera nevada del año cayó en Nuevo León](#)

La primera nevada de la temporada en México ya se registró en el Cerro del Potosí, en Nuevo León.



[Ahí viene Adán Augusto: alcanza su máxima aprobación en encuesta EF de 'corcholatas'](#)

La encuesta de noviembre de El Financiero mostró que la popularidad de Adán Augusto López, secretario de Gobernación, viene en alza de cara a las elecciones de 2024.



[Expertos recomiendan aplicarse vacunas actualizadas contra covid-19 en EU](#)

Los estadounidenses que se pusieron la vacuna actualizada de refuerzo contra el covid-19 tienen más inmunidad frente a los que no se la pusieron, al menos por ahora, informaron el martes autoridades de salud.



[Adán Augusto López analiza el proyecto de la Reforma Electoral](#)

Este martes, [el secretario de Gobernación, Adán Augusto López](#) revisó la iniciativa de reforma a las leyes secundarias en materia electoral. En su oficina en el Palacio de Covián en la Ciudad de México, el responsable de la política interior afinó los últimos detalles de la propuesta que será enviada al congreso mexicano.

CRÓNICA

[AMLO, condena los crímenes de odio contra comunidad LGBT+](#)

Andrés Manuel López Obrador condenó este martes una ola reciente de crímenes de odio contra la [comunidad LGBT+](#) al denunciar que, detrás de ellos, está la ideología del conservadurismo.



[Cumbre de la Alianza del Pacífico suspendida; sería en Perú: AMLO](#)

La Cumbre de la Alianza del Pacífico a celebrarse este mes en Oaxaca se suspendió y podría realizarse en diciembre en Perú.

El Sol de México

[Prisión preventiva oficiosa otra vez a discusión hoy en la Corte](#)

Este martes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) reinicia uno de sus últimos debates del año y uno de los que más discusión ha generado: la inconstitucionalidad o no de la [prisión preventiva oficiosa](#).



[Niega el Presidente que la marcha del domingo sea por la reforma electoral](#)

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador precisó ayer que la marcha del próximo domingo no es por la reforma electoral, sino para fortalecer el movimiento de transformación y celebrar los logros. Agregó: “No sé de dónde sacan que habrá acarreados, si tenemos 70 por ciento de aprobación”, y estimó que cuenta con el apoyo de alrededor de 50 millones de ciudadanos.

EXCELSIOR

[Posponen reunión de comisiones en Cámara de Diputados para reforma electoral](#)

Morena y sus aliados del PT y Verde Ecologista prevén circular este miércoles el dictamen de la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador que plantea la desaparición del INE.

La Razón

[Llama ONU-DH a preservar instituciones electorales en México](#)

La [Organización de Naciones Unidas para los Derechos Humanos](#) (ONU-DH) hizo un llamado a todos los actores a proteger los avances democráticos alcanzados por la sociedad mexicana en las últimas décadas, y a preservar la independencia e imparcialidad de las instituciones electorales.

EXCELSIOR

[INE podrá organizar elecciones de 2024 sin mayor problema: Ricardo Monreal](#)

Para el senador [Ricardo Monreal](#) no existe ningún problema en que el [Instituto Nacional Electoral \(INE\)](#) organice la elección presidencial de 2024, ante la falta de consenso entre los partidos para desaparecerlo y crear otro organismo electoral.

La Razón

[SCJN levanta sesión donde se discute Prisión Preventiva Oficiosa; falta posición de 2 ministras](#)

Este martes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) vuelve a tener sobre la mesa un proyecto para discutir sobre la aplicación de la [Prisión Preventiva Oficiosa](#) (PPO) en el país.

Lajornada

[Pide AMLO evitar “burocratismo” en casos de encarcelados sin sentencia](#)

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo este martes un llamado al Poder Judicial “a no caer en la indolencia y en el burocratismo” en lo relacionado con casos de personas que permanecen en la cárcel sin sentencia o que se ha comprobado que fueron torturadas para inculparse de delitos que no cometieron.

Lajornada

[Niega juez de EU solicitud de retirar los cargos contra García Luna](#)

Nueva York. El juez federal encargado del caso de Genaro García Luna, negó la solicitud de la defensa de retirar los principales cargos contra el ex secretario de Seguridad Pública de México.

EXCELSIOR

[Respetará López Obrador autonomía de la UNAM](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró este martes que será respetuoso de la autonomía de las universidades públicas, en especial de la UNAM.

A pregunta expresa acerca del burocratismo y de los salarios que cobran directivos universitarios, el titular del Ejecutivo destacó que la posibilidad de reformar esos aspectos de la Universidad deben hacerse desde dentro de la institución.



[La economía mundial será más débil en 2023, pronostica la OCDE](#)

El crecimiento de la economía mundial pasará del 3.1% este año al 2.2% en 2023, antes de repuntar al 2.7% en 2024, indicó este martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en sus últimas previsiones.



[Elon Musk dice que los despidos en Twitter terminaron](#)

Luego de eliminar alrededor de 5,000 empleos en Twitter, Elon Musk le dijo a sus trabajadores que los despidos habrían terminado y volvería a contratar personal en el área de ingeniería y ventas, de acuerdo con testimonios de dos personas y una grabación a la que tuvo acceso The Verge.

Bloomberg

[Abogado de FTX dice que 'cantidad sustancial' de activos son robados o desaparecidos](#)

Una "cantidad sustancial" de los activos de FTX Group "fue robada o está desaparecida", dijo el martes un abogado que representa a la empresa a un tribunal de quiebras.

Bloomberg

[La diapositiva de Bitcoin se detiene a la espera de que caiga el próximo dominó después de FTX](#)

Los precios de las criptomonedas aumentaron a medida que los inversores impulsaron Bitcoin desde un mínimo de sesión en medio de la cautela incluso de los jugadores establecidos en el sector de activos digitales.

Bloomberg

[Es el peor momento para comprar una casa en una generación, según muestra una encuesta en EE. UU.](#)

Los consumidores estadounidenses están viendo las peores condiciones de compra de viviendas en una generación a medida que las tasas hipotecarias se disparan en respuesta al agresivo ciclo de ajuste de la Reserva Federal.

[Medios hispanos en EU critican la reinstalación de la cuenta de Trump en Twitter: “Invita al odio y a la violencia”](#)

La Coalición Nacional de Medios Hispanos (NHMC) aseveró este martes que la reinstalación de la cuenta de Donald Trump en Twitter es “una invitación al odio” y calificó la decisión como unilateral del nuevo dueño de Twitter, Elon Musk, de restaurar la cuenta del expresidente bajo “un disfraz de libertad de expresión”.



[EU envía 4 mil 5 millones de dólares a Ucrania para ‘defenderse de la guerra’](#)

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda económica para Ucrania, en esta ocasión valorado en 4.500 millones de dólares, para "defenderse de la guerra ilegal" provocada por Rusia.



[Abbott prevé enviar tanques de guerra a la frontera de Texas con México](#)

Greg Abbott, gobernador de Texas, ha mencionado que contempla usar tanques de guerra para ser colocados en la frontera ante la migración.



[Presidente de Cuba se reúne con Vladímir Putin e inauguran una estatua de Fidel Castro](#)

El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel visitó a su homólogo Vladímir Putin en el Kremlin para abrir la jornada con un discurso ante la Duma, donde posteriormente inauguraron una estatua de bronce de Fidel Castro.



[Portavoz de Meta desmiente que Zuckerberg dejará presidencia en 2023](#)

El portavoz de [Meta Platforms](#), Andy Stone, dijo en un tuit que un reporte de un medio sobre la renuncia del presidente ejecutivo [Mark Zuckerberg](#) el próximo año era falso.

[Texas ordena 'repeler' a los migrantes con militares](#)

Texas ordenó desplegar vehículos militares blindados a lo largo de su frontera con México, como parte de un plan para "repeler" a los inmigrantes que intenten ingresar a Estados Unidos. El gobernador de Texas, Greg Abbott, adelantó que enfrentará esa situación como si se tratara de una "invasión".

El Sol de México

[Daños en red eléctrica de Ucrania tras ataques rusos son colosales, dice jefe de energía](#)

Los daños causados a las instalaciones de generación de energía de Ucrania por los ataques de misiles rusos son "colosales", dijo el martes el operador de la red eléctrica nacional ucraniana, pero descartó la necesidad de evacuar a la población civil.

REFORMA

[Permite Suprema Corte divulgación de impuestos de Trump](#)

La Suprema Corte despejó este martes el camino para que un comité de la Cámara de Representantes reciba las declaraciones de impuestos del ex Presidente Donald Trump, al rechazar su solicitud de bloquear su publicación.

REFORMA

[Elimina NY plazo para demandar por abuso sexual](#)

Las víctimas de abuso sexual en Nueva York tendrán una oportunidad única de presentar demandas por tales ofensas a partir del jueves, bajo una nueva ley que probablemente provocará un torrente de denuncias contra guardias penitenciarios, gerentes de empresas, médicos y figuras prominentes como el ex Presidente Donald Trump.

REFORMA

[Pide ONU moratoria a pena de muerte de manifestantes en Irán](#)

La ONU denunció este martes el "endurecimiento" de la respuesta iraní a las manifestaciones y pidió a las autoridades que impusieran una moratoria inmediata sobre la pena de muerte.

REFORMA



REFORMA

El día hábil
que yo vea
a
LORENZO CORDOVA
largándose
a "macanear"
en horas de
trabajo...

...ese día me
indignará su sueldo
como no tienen
idea.



MILENIO



MILENIO







Obras públicas

